
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 1er août 

2016 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

 

 

Sont présents à cette séance : 

 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #6 - Laurier Poulin 

 

 

Sont absents à cette séance : 

 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame France Veilleux agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance, récite la prière d’usage et souhaite la 

bienvenue aux personnes présentes.  

2016-08-121  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Colloque de zone de l'ADMQ 

        05.02 - Projet aréna Saint-Prosper 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Formation Officier non urbain 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Ford 6 roues 

        08.02 - Subvention aide à l'amélioration du réseau routier municipal 

- Amélioration du rang de la Grande Ligne 

        08.03 - Demande d'aide financière pour redressement des 

infrastructures routières locales / Réalisation des travaux 



        08.04 - Réparation du peigne sous le Mack 85 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Aide financière Maison de jeunes l'Olivier des Etchemins 

        09.02 - Tournoi de balle 2016 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Remplacement de la directrice générale 

        11.02 - Projet déphosphatation - Demande de paiement #5 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Avis de motion règlement #381-16 modifiant le Code 

d'éthique des élus municipaux 

        12.02 - Avis de motion règlement #382-16 modifiant le Code 

d'éthique des employés municipaux 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 1er août 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-08-122  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 4 juillet 2016, considérant 

que tous les membres du conseil ont reçu une copie conforme dudit 

procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 4 juillet 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-08-123  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er juillet 2016 et le 31 juillet 2016 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques #7447 à 

#7508 inclusivement pour un total de déboursés de 126 392,30$ ainsi 

que les dépôts salaires #508960 à #509015 pour un total de 19 

413.73$ en salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 1er août 2016.   

2016-08-124  05.01 - Colloque de zone de l'ADMQ 



 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale ainsi que l'adjointe administrative soient 

autorisées à s'inscrire au colloque de zone de l'ADMQ qui aura lieu à 

Saint-Joseph les 14 et 15 septembre 2016.  

 

 ADOPTÉE 

2016-08-125  05.02 - Projet aréna Saint-Prosper 

 

Considérant que la municipalité de Saint-Prosper projette de construire 

un nouvel aréna; 

 

Considérant que la Commission scolaire Beauce-Etchemin accepte de 

céder une partie de terrain pour accueillir cette infrastructure; 

 

Considérant que l’implantation du complexe sera contigué à la 

Polyvalente des Ahénaquis; 

 

Considérant que la Polyvalente des Abénaquis dessert la clientèle de 

notre municipalité; 

 

Considérant que ce projet permettra d’offrir d’autres options à nos 

jeunes; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la municipalité de Saint-Benjamin appuie la municipalité de Saint-

Prosper dans sa démarche. 

 

ADOPTÉE 

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

Aucun dossier en cours. 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2016-08-126  07.01 - Formation Officier non urbain 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le directeur incendie, Stéphane Poirier, soit autorisé à s'inscrire à la 

formation Officier non urbain qui aura lieu à Beauceville à compter du 

21août 2016 jusq'au 11 décembre 2016 à raison de 7,5 hres par jour 

étalés sur 14 jours de formation. 

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 



 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

• Tableau suivi des travaux 

 

2016-08-127  08.01 - Ford 6 roues 

 

Considérant que nous avons reçu deux offres pour l'achat du Ford 6 

roues; l'une à 7 000,00 $ et l'autre à 8 025,00 $ ; 

 

Considérant que la municipalité a dû défrayer une facture de 1 979,27 

$ le 19 juillet dernier suite à une fuite d'huile du moteur ; 

 

Considérant que le Conseil juge que le plus offrant doit bonifier son 

offre pour couvrir une partie de la dernière facture de réparations; ce qui 

est accepté au montant de 1 500,00 ; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte l'offre de M. Paul-Henri Perreault au montant de 

9 525,00 $ avant taxes pour l'achat du Ford 6 roues.  Il est entendu que la 

Municipalité de Saint-Benjamin s'occupera de faire l'inspection de la 

SAAQ et que le camion sera transféré le plus rapidement possible après 

l'inspection avant la fin d'août. 

 

ADOPTÉE  

2016-08-128  08.02 - Subvention aide à l'amélioration du réseau routier 

municipal - Amélioration du rang de la Grande Ligne 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil approuve les dépenses pour les travaux exécutés sur les 

chemins pour un montant subventionné de 50 000,00 $ conformément 

aux exigences du ministère des Transports, de la Mobilité durable et de 

l'Électrification des transports; 

 

QUE les travaux ont été exécutés conformément aux présentes dépenses 

sur les routes dont la gestion incombe à la municipalité et que le dossier 

de vérification a été constitué. 

 

ADOPTÉE 

2016-08-129  08.03 - Demande d'aide financière pour redressement des 

infrastructures routières locales / Réalisation des travaux 

 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Benjamin a pris connaissance 

des modalités d'application du Volet - Redressement des infrastructures 

routières locales (RIRL); 

 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Benjamin désire présenter 

une demande d'aide financière au ministère des Transports du Québec 

pour la réalisation de travaux d'amélioration du réseau routier local; 

 

POUR CES MOTIFS, 



IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil de la Municipalité de Saint-Benjamin autorise la 

présentation d'une demande financière et confirme son engagement à 

faire réaliser les travaux selon les modalités établies dans le cadre du 

volet RIRL. 

 

ADOPTÉE  

2016-08-130  08.04 - Réparation du peigne sous le Mack 85 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le peigne sous le Mack 85 soit réparé selon la soumission de 

Fabrication Drouin datée du 21 juillet 2015 pour un montant maximal de 

2 730,00 $ avant taxes. 

 

ADOPTÉE 

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Dépôt du rapport financier de la fête de la famille du 16 juillet 2016. 

2016-08-131  09.01 - Aide financière Maison de jeunes l'Olivier des Etchemins 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la contribution financière au montant de 1 081.26 $ pour la Maison de jeunes 

l'Olivier des Etchemins soit acceptée pour l'année 2016-2017. 

 

 

ADOPTÉE  

2016-08-132  09.02 - Tournoi de balle 2016 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil appui la demande de permis de boisson pour le tournoi 

de balle qui aura lieu les 3 et 4 septembre 2016 ; 

 

QUE Dominic Veilleux soit autorisé à acheter un bâton d'une valeur de 

$200.00 pour le faire tirer lors de ce tournoi. 

 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme. Aucun dossier à traiter. 

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 



 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2016-08-133  11.01 - Remplacement de la directrice générale 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE Mme Sonia Rodrigue soit engagée comme relève de la directrice 

générale à compter du 15 août 2016 et ce aux conditions entendues avec 

le comité de sélection.  Il est convenu qu'un contrat de travail sera 

entériné lors d'une prochaine séance de ce conseil pour déterminer les 

termes de ses conditions de travail. Mme Rodrigue sera formée par la 

directrice générale en poste jusqu'à son départ à la retraite le 14 octobre 

2016. 

 

ADOPTÉE 

2016-08-134  11.02 - Projet déphosphatation - Demande de paiement #5 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la demande de paiement no. 5 de l'entrepreneur "Les Constructions 

Binet Inc." au montant de 12 072,01$ pour les travaux exécutés au 3 mai 

2016 y incluant 50% de la retenue, soit acceptée selon la 

recommandation de paiement de Mme Katherine B. Rodrigue, Ingénieur 

de la firme WSP Canada Inc; 

 

QUE la directrice générale soit autorisée à signer le certificat de 

réception provisoire des travaux; 

 

QUE l'autre 50% de la retenue correspondant à 9 270,04 plus taxes soit 

retenu jusqu'à la réception définitive des travaux prévue en janvier 2017. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2016-08-135  12.01 - Avis de motion règlement #381-16 modifiant le Code 

d'éthique des élus municipaux 

 

Avis de motion est donné par le conseiller Joey Veilleux de l'adoption 

lors d'une séance ultérieure de ce conseil du règlement #381-16 intitulé 

"Code d'éthique des élus municipaux de la Municipalité de Saint-

Benjamin abrogeant le règlement #363-13". Une dispense de lecture est 

également donnée puisqu'un projet de règlement est présenté séance 

tenante par ce même conseiller. 

2016-08-136  12.02 - Avis de motion règlement #382-16 modifiant le Code 

d'éthique des employés municipaux 

 

Avis de motion est donné par le conseiller Laurier Poulin de l'adoption 

lors d'une séance ultérieure de ce conseil du règlement #382-16 intitulé 



"Code d'éthique des employés municipaux de la Municipalité de Saint-

Benjamin abrogeant le règlement #356-12". Une dispense de lecture est 

également donnée puisqu'un projet de règlement est présenté séance 

tenante par ce même conseiller. 

2016-08-137  13 - VARIA - Eau de surface, 1ère Avenue 

 

• Le varia demeure ouvert. 

• Une bordure d'asphalte sera faite en façade de la propriété de M. 

Gervais Pépin sur la 1ère Avenue afin de retenir l'eau de surface 

qui coule dans la rue et entre sur son terrain. 

 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

2016-08-138  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20h30. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                             France 

Veilleux,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


